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  ОБЛАСТЬ
ДЛЯ ИГР И ПРОГУЛОК

БЛАГОУСТРОЙСТВО. В Ва-
луйках благоустроят парк 
«Сосновый». Он располага-
ется в микрорайоне Раздо-
лье. Дизайн-проект его благо-
устройства выбрали сами жите-
ли. В парке обустроят детскую 
игровую площадку с резино-
кортовым покрытием, устано-
вят качалку-балансир, каче-
ли-гнездо и карусели. Ещё од-
ну игровую площадку обустро-
ят на территории, прилегаю-
щей к многоквартирному дому. 
В спортивный сектор войдут 
площадки для мини-футбола, 
волейбола, баскетбола, а также 
площадка с уличным спортив-
ным оборудованием. На терри-
тории парка сделают входные 
группы, проложат тропиноч-
ную сеть, установят уличное 
освещение, на аллее Макария 
Булгакова дощатое покрытие 
сменят на тротуарную плитку. 
На преображение парка в об-
щей сложности направят свыше 
30 млн рублей.

ГОТОВЯТСЯ 
К ЧЕМПИОНАТУ

ПОДДЕРЖКА. В новоосколь-
ском Центре молодёжных ини-
циатив открылся киберклуб 
«Консоль». В конце 2021 года 
его проект победил в конкурсе 
президентских грантов культур-
ных инициатив, благодаря ко-
торому удалось приобрести не-
обходимое оборудование. Мо-
лодёжь получила возможность 
играть в Xbox, петь под карао-
ке, участвовать в онлайн-турни-
рах. Теперь новооскольцы мо-
гут готовиться к чемпионату сре-
ди лучших геймеров области. Его 
проводят под эгидой региональ-
ной Федерации компьютерного 
спорта. Победители представят 
регион на всероссийском турни-
ре с призовым фондом 3,6 млн 
рублей.

ЮНЫЙ КРАЕВЕД
УСПЕХ. Волоконовец стал 

победителем Всероссийской 
конференции «Мой вклад в 
Величие России». Ученик 10-го 
класса Ютановской средней 
школы Артём Жменя предста-
вил работу «Документальные 
страницы освобождения посёл-
ка Волоконовка», посвященную 
80-й годовщине этого события. 
Школьник проанализировал 
документы, относящиеся к ян-
варю 1943 года и презентовал 
брошюру с одноимённым на-
званием объёмом 375 страниц. 
Его наградили дипломом I сте-
пени и медалью. В заочном эта-
пе участники представили 802 
работы из 51 региона, в итого-
вую очную конференцию прош-
ли 124 конкурсанта в возрасте 
от 14 лет до 21 года.

40 ЛЕТ В «РАДОСТИ»
КУЛЬТУРА. Ансамбль «Ра-

дость» чернянской детской 
школы искусств празднует 
своё 40-летие. Сейчас в нём 
более 100 танцующих детей. 
Без малого 40 лет учила ребят 
танцу заслуженный работник 
культуры России Любовь Про-
скурня. 11 лет это делает Свет-
лана Карнаухова. Несколько по-
колений мальчишек и девчонок 
посвятили свободное от уроков 
время репетициям в «Радости». 
За годы существования коллек-
тива в нём танцевали более ты-
сячи чернянских детей.

Сергей ШЕВЧЕНКО

Министр сельского хозяйства 
области Андрей Антоненко рас-
сказал, что доля сельскохозяй-
ственной отрасли с учётом пи-
щевой и перерабатывающей 
промышленности в 2021 го-
ду в регионе составила 30 %.

С показателем 345,6 млрд рублей Белгород-
ская область занимает третье место в России по-
сле Краснодарского края и Ростовской области 
по валовому производству сельскохозяйственной 
продукции. При этом регион оказался первым 
в России по эффективности использования паш-
ни: на 1 га приходится 230 тыс. рублей прибыли.

Валовое производство мяса (т. е. в живом ве-
се) всех видов в 2022 году, по прогнозам Мин-
сельхоза, составит 1 млн 766 тыс. тонн (было 
1 млн 765,1 тыс.), молока — 700 тыс. тонн (было 
697,6 тыс.), яиц — 1 млрд 626 млн штук (было 
1,6 млрд). В целом показатели немного перекро-
ют уровень 2021 года.

В перерабатывающей отрасли в прошлом году 
произвели и отгрузили товаров на 498 млрд руб-
лей, и в 2022-м этот показатель не должен падать.

  АПК

Продовольствия 
будет в достатке

Исследование провели анали-
тики международной аудиторско-
консалтинговой сети «Финэкспер-
тиза». Они использовали данные 
Росстата по балансам товарных ре-
сурсов розничной торговли, стати-
стику предприятий оптовой тор-
говли и информацию Федеральной 
таможенной службы по структуре 
импорта продовольствия.

Аналитики пришли к выводу: за 
последние восемь лет, когда из-за 
санкций 2014 года в стране дали 
курс на импортозамещение, доля 
импортных продуктов в розничной 
торговле России снизилась почти 
на треть и в прошлом году соста-
вила 24 %.

В оптовом товарообороте про-
довольствия импорт в среднем в 
2021-м составил 14,6 %. Это выяс-
нили на основе данных по доле ре-

ализованных импортных продук-
тов питания, напитков и табачных 
изделий, которые предоставляют 
региональные оптовики.

Меньше всего импортного про-
довольствия отгрузили оптовики, 
зарегистрированные в Крыму. При-
чина очевидна: регион находится 
под ограничительными санкциями 
Запада. Доля напрямую завезённо-
го в Крым импорта всего 0,02 %.

— Также эта доля минимальна у 
предприятий из Марий Эл (0,2 %), 
Оренбургской (0,2 %), Тюменской 
(0,2 %), Амурской областей (0,3 %), 
Бурятии (0,4 %), Башкортостана 
(0,5 %), Пермского края (0,6 %), 
Новгородской (0,6 %) и Белгород-
ской областей (0,7 %), — отметили 
аналитики.

Больше всего продуктов импор-
тировали в Смоленскую область 

(82,8 %) — львиная доля поставок 
в регион идёт из соседней Бело-
руссии. За ней с большим отрывом 
следует Магаданская область (око-
ло 50 %). Далее — Санкт-Петер-
бург, Рязанская область, Москва, 
Адыгея, Краснодарский, Камчат-
ский и Приморский края. Замыка-
ет десятку лидеров импорта Брян-
ская область (18 %).

Что касается видов продук-
ции, более всего Россия импор-
тирует сыры, животные и расти-
тельные масла, говядину и суб-
продукты. Также российские им-
портёры заказывают много оре-
хов и фруктов, напитков, в част-
ности алкоголя, молочной про-
дукции, мёда, рыбы и морепро-
дуктов. А вот свинину Россия, в 
том числе благодаря Белгород-
ской области, практически не за-

возит: доля импортного мяса не 
превышает 0,2 %. Также мало им-
портируют муку, крупы, колбас-
ные изделия, мясо птицы.

Главные партнёры РФ по про-
довольственному импорту — Бе-
лоруссия (13,5 % в 2021 году в 
стоимостном выражении), Турция 
(5,5 %), Бразилия (4,7 %), Эквадор 
(4,3 %) и Китай (4,2 %). 28,7 % 
поставок продовольствия в Рос-
сию приходится на страны, кото-
рые поддержали антироссийские 
санк ции. Страны СНГ обеспечи-
вают 20,6 % импортных поставок, 
ЕС — 22,4 %. В связи с последни-
ми санк циями ситуация, скорее 
всего, изменится.

В целом, по мнению аналити-
ков, импортозамещение продо-
вольствия в России обеспечено от-
носительно благополучно.

В региональном отделе-
нии ПФР рассказали, что 
с 2022 года беременные 
женщины могут подавать 
заявление для назначения 
пособия только после на-
ступления 12-й недели бе-
ременности.

— Раньше за пособием можно 
было обращаться с момента по-
становки на учёт в медицинской 
организации, — уточнили в ПФР.

Размер пособия в Белгород-
ской области составляет 5 793 
руб ля. Эту сумму ежемесячно бу-
дут выплачивать будущим ма-
мам с месяца постановки на учёт 
в женской консультации, но не 
ранее наступления шестой неде-
ли беременности, до родов. Пре-
кращаются выплаты в случае по-
тери ребёнка или аборта.

— Ранее такая норма действо-
вала только для тех, кто подавал 
заявление в течение 30 дней с да-
ты постановки на учёт. Если заяв-
ление поступало позже, то выпла-
та назначалась с момента обраще-
ния за ней, — рассказали в регио-
нальном отделении ПФР.

Право на выплаты имеют жен-
щины, если среднедушевой до-
ход их семьи не превышает од-
ного прожиточного минимума — 
10 629 рублей. Пособие назначают 
при наличии у взрослых заработ-
ка: доходов от трудовой или пред-
принимательской деятельности, 
стипендии или пенсии.

С начала 2022 года в Белгород-
ской области выплату назначили 
421 беременной женщине, сооб-
щили в пресс-службе региональ-
ного правительства.

  КОШЕЛЁК

Не ранее 
шестой недели

— В министерстве есть данные о сложностях 
с обеспечением некоторых производителей упа-
ковочными материалами. Но ситуация находит-
ся на постоянном контроле. Мы прорабатыва-
ем пути решения этой проблемы, — рассказал 
Антоненко.

Производство мяса (после переработки в виде 
мясных изделий) составит 1 млн 350 тыс. тонн, 
муки — 167 тыс. тонн, растительного масла — 
605 тыс. тонн, плодовоовощных консервов — 
435 тыс. тонн. Эти продукты будут производить 
с небольшим ростом по сравнению с 2021 годом. 
Объём производства сахарного песка в регионе 
сохранится на уровне 485,1 тыс. тонн.

Объём господдержки отрасли АПК составит 
3,93 млрд рублей, в том числе более 3,1 млрд на-
правят в регион из федерального бюджета.

В ТЕМУ

Белгородская область попала в топ-10 лидеров России 
по импортозамещению продовольствия

По прогнозам 
минсельхоза, 
в этом году 

производство 
мяса (в виде 

мясных изде-
лий) в регионе 

составит 
1 млн 350 тыс. 
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Сергей БЕЛЫХ

На личном приёме Вячеслава 
Гладкова президент Федера-
ции шахмат Белгородской об-
ласти Игорь Сыроватский по-
просил помочь провести Ку-
бок губернатора по шахматам.

— В области никогда не про-
водили такое значимое меро-
приятие. Мы планировали при-
гласить Анатолия Карпова, дру-
гих гроссмейстеров, мастеров 
спорта из Москвы, ЦФО. Основ-
ная проблема — финансовая. 
Для федерации, которая рабо-
тает за счёт благотворитель-
ных средств, это неподъёмно, — 
рассказал Сыроватский.

Гладков позвонил министру 
спорта региона Наталье Жигало-
вой и озвучил, что для развития 
шахмат в Белгородской области 
нужен охват:

— Меня интересует не кубок, а 
занятия шахматами в школах. Есть 
Армения, где шахматам обучают 
в каждом классе. Все дети зани-
маются в обязательном порядке. 
Мне кажется, это очень правиль-
но. То есть нужно не деньги выде-
лить на приглашение каких-то ве-

ликих шахматистов, а нужен ох-
ват.

Губернатор напомнил, что в об-
ласти 300 тыс. детей и через год, 
по его задумке, все они должны 
играть в шахматы.

— Если федерация будет ид-
ти в этом направлении, давайте 
ей помогать. Вопрос не в день-
гах, а в подходе, — заключил гла-
ва региона.

Игорь Сыроватский сообщил, 
что с сентября 2021 года в области 
провели 16 соревнований, в кото-
рых задействовали порядка 1 тыс. 
детей. А в школах шахматами за-
нимаются внеурочно.

— За год мы смогли запу-
стить цифровое образование с 
1-го по 4-й класс. Почему не мо-
жем запус тить шахматы? Я пока 
не понимаю стратегии. Вы долж-
ны были прийти и показать мне 
охват, как мы поэтапно достига-
ем массовости, как вы работаете 
с министерством образования и 
спорта области, — отметил Вяче-
слав Гладков.

Он предложил руководителю 
Федерации шахмат ещё раз прий-
ти, подключив к встрече Наталью 
Жигалову и министра образова-
ния региона Андрея Милёхина.

Нужен охват

Вячеслав Гладков анонсиро-
вал решение по рабочим дням 
проводить непродолжитель-
ные прямые эфиры в социаль-
ных сетях, во время которых 
планирует отвечать на 10 во-
просов от жителей области:

— Буду стараться быстро и 
оперативно ответить на самые 
насущные вопросы, которые бы-

ли в течение рабочего дня. Мно-
го ли можно сделать за 10 минут? 
Немного. Но на самые болезнен-
ные и важные вопросы буду от-
вечать. 10 вопросов, я думаю, по-
лучат свой ответ. Я назову этот 
формат «10 вопросов губерна-
тору».

Смотрите трансляции в соцсе-
тях по будням в 19:00.

  АКТУАЛЬНО

10 вопросов 
за 10 минут
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